

PARTE OPERATIVO - OPERACIÓN "PATRIA NUEVA"

DE: Comandante Bernardo, Jefe de Operación

A: Dirección Nacional del F.P.M.R.

FECHA: 08 de Septiembre de 1986.

Miércoles 03 de Septiembre:

09:00 hrs.

Por datos entregados de fuentes cercanas al tirano, se confirman sus intenciones de trasladarse a su casa de "El Melocotón", los días 5, 6 y 7 de septiembre, después de dirigir personalmente las acciones represivas contra la población, durante el paro del 4 y 5 de septiembre, con el fin de preparar su discurso para la farsa del martes 9 de septiembre.

20:00 hrs.

Se traslada a la casa de espera, ubicada en "La Obra", a las unidades 501, 502 y 503 del FPMR, utilizando el camino de tierra ubicado en la parte trasera de dicha casa. Los combatientes permanecen en la casa de espera, hasta el domingo 7, engañando hábilmente al personal de servicio, así como a los propios dueños. La preparación final de los combatientes es efectuada en la propia casa por el Oficial Sánchez y el Cabo Primero Fernández del Ejército de Chile, quienes fueron responsables de la instrucción de los combatientes en la etapa preparatoria de la operación.

Domingo 07 de Septiembre:

15:00 hrs.

La unidad 502, compuesta por siete hombres y cinco mujeres armados con sub-ametralladoras, granadas, fusiles y lanzacohetes se trasladan hasta el sector de "El Mirador", junto con el Jefe de la Operación. El personal se oculta en una quebrada del cerro "El Purgatorio", permaneciendo el Jefe de la Operación en el lugar de la emboscada para dar el aviso para ocupar las posiciones en el orden de batalla previamente establecido.

15:15 hrs.

La unidad 503, compuesta por cuatro hombres y tres mujeres, armados con sub-ametralladoras y lanzacohetes, se trasladan en un vehículo hasta el sector de "Las Vertientes", para esperar el paso de la caravana del tirano y salir, en su persecución.

15:30 hrs.

La unidad 501, compuesta por cuatro hombres y dos mujeres, armados con fusiles y sub-ametralladoras, se trasladan en un vehículo con casa rodante hasta una posición cercana a "El Mirador", quedando en contacto visual con el Jefe de Operación.

15:30 a 18:30 hrs.

El personal permanece a la espera, manteniéndose oculto y enmascarado entre la población del sector.

18:31 hrs.

El Jefe de Operación al divisar la caravana del tirano bajando desde "Las Vertientes" hacia el cruce del camino a "Pirque" da la señal a las unidades 501 y 502 para ocupar su orden de batalla establecido. La unidad 503 avanza en vehículo, detrás del tirano, pasando inadvertida, lista para entrar en acción.

18:32 hrs.

La unidad 501 cierra el paso a la caravana, después de dejar pasar a motociclistas escoltas. El combatiente "Manuel" audazmente cruza la casa rodante en el camino; la combatiente "Amalia" con una ráfaga de sub-ametralladora neutraliza al primer vehículo de la escolta; el combatiente "Estéban" bate con el fuego de su fusil a uno de los motociclistas escoltas, alcanzando a escapar uno que huye en dirección a "Las Vizcachas".

La unidad 502 abre fuego desde posiciones de flanco: el combatiente "Arturo" impacta el segundo auto escolta con su cohete; el lanzacohetes destinado al tercer auto tiene una falla en el disparador, mientras el cohete destinado al auto del tirano impacta en un vidrio trasero, sin llegar a detonarse. Los otros combatientes apoyan estas acciones con el fuego de sus fusiles y sub-ametralladoras.

La unidad 503 cierra por detrás, abriendo fuego de fusiles y lanzacohetes. Se destaca el combatiente "Rafael", quien destruye de un cohetazo el último auto escolta, así como el combatiente "Samuel", quien lanza una ráfaga de advertencia a una patrullera de carabineros, ubicada casualmente en el entronque del camino a Pirque. Los dos carabineros se esconden de inmediato para no salir hasta después de finalizada la operación.

18:33 - 18:39 hrs.

Las tres unidades abren fuego graneado de sub-ametralladoras y fusiles contra los escoltas que huyen despavoridos, desbarrancándose algunos mientras otros se ocultan bajo los vehículos. Estos últimos son abatidos con el lanzamiento de granadas.

El capitán Mac Lean, Jefe de la Escolta, se esconde bajo uno de los vehículos, presa del pánico, donde es alcanzado en una pierna por la explosión de una granada. Al verse sin la dirección del cobarde jefe de escolta, el resto de sus hombres, saltan barranco abajo, mientras otros imitan a su jefe escondiéndose, sin prestar resistencia alguna.

El tirano permanece oculto bajo el blindaje de su auto, salvándose gracias a la falla de dos cohetes destinados a sus vehículos. Sin importarle la suerte de los miembros de su escolta, huye despavorido, seguido del tercer auto escolta, en dirección a su guarida de "El Melocotón". Las unidades a pesar de no contar con más cohetes ni granadas, continúan abriendo fuego, tirando hasta el último cartucho sobre el vehículo del tirano que maniobra retrocediendo. Se destaca el Jefe de la Unidad 503 quien personalmente descarga un cargador completo de sub-ametralladora sobre el auto del tirano.

18:40 hrs.

Después de la huída del tirano, quien deja a sus escoltas abandonados a una muerte segura, el Jefe de la Operación decide perdonar la vida a los heridos y da la señal para la retirada.

El vehículo de la unidad 503, que se encontraba operando por detrás, avanza atravesando el lugar de la emboscada, sorteando a los vehículos destruidos y escoltas heridos, para unirse a los otros dos vehículos de retirada ocupados por las unidades 501 y 502.

18:41 hrs.

Se inicia la retirada en tres vehículos, empleando balizas y sirenas previamente instaladas, para burlar el dispositivo de seguridad del enemigo.

18:41 - 18:45 hrs.

Nuestros vehículos llegan hasta el retén "Las Vizcachas" donde son saludados por carabineros apostados a lo largo del camino, quienes despejan la vía para abrirnos paso entre los vehículos que regresaban a esa hora del Cajón del Maipo. En el propio retén, carabineros levantan la barrera de contención, siendo burlados por las apariencias.

18:45 - 18:50 hrs.

Nuestras unidades toman el camino de "La Florida", cruzándose con numerosos autos de la CNI y patrulleras que ya se dirigían al lugar de la emboscada.

A la altura del paradero 25 los combatientes comienzan a bajar de los autos, en grupos, para ser evacuados en nuevos vehículos, trasladándose a Santiago.

19:00 hrs.

Culmina la retirada.

19:30 hrs.

Jefe de la Operación entrega parte oral a la Dirección Nacional FPMR.

Si bien el tirano no fue ajusticiado, se demostró su vulnerabilidad, su cobardía y que más temprano que tarde recibirá su merecido castigo.

Dice ser un soldado chileno, pero sólo es capaz de empuñar las armas para masacrar al pueblo indefenso, no para combatir al frente de su escolta, como lo hubiera hecho un verdadero soldado.

No sólo es traidor a su Patria, sino que también a sus guardianes y lacayos.

Deseamos que se haga llegar nuestro saludo rodriguista a aquellos oficiales y sub-oficiales que participaron directamente en nuestra instrucción, así como destacar la participación de cinco combatientes salidos directamente del servicio activo en el Ejército, para participar en esta operación, y quienes aportaron con sus conocimientos y experiencia para su desarrollo exitoso.

Las tres unidades participantes en la operación, compuestas por 15 hombres y 10 mujeres, verdaderos soldados del pueblo, combatientes del FMPR, saludan a su Dirección Nacional y manifiestan su disposición a cumplir cualquier misión en aras de la libertad de Chile.

¡¡ AUN TENEMOS PATRIA, CIUDADANOS !!

JEFE OPERACION "PATRIA NUEVA"
COMANDANTE BERNARDO
"COMANDO 4 DE SEPTIEMBRE"



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005



C E M E
Centro de Estudios
MIGUEL ENRIQUEZ

Archivo Chile
Historia Político Social - Movimiento Popular